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ACTA N° 39 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL 17 DE DICIEMBRE DEL 2019 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 17 de diciembre del 2019, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 

Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 

respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 

ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 10 DE 12 

DICIEMBRE DEL 2019 Y  EL ACTA EXTRAORDINARIA DEL 13 DE DICIEMBRE DEL 13 

2019.  3. APROBAR EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA PARA LA ADMINISTRACIÓN, 14 

FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS MERCADOS Y PLAZAS 15 

DEL CANTÓN GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE PLAZAS DR. JOSE 16 

SAYAY PRESIDNETE 4. LECTURA DE COMUNICACIONES  5. ASUNTOS VARIOS.  6. 17 

CLAUSURA.  El mismo que es  aprobado por unanimidad. Con las siguientes modificaciones: se 18 

añade un punto al orden del día; conocimiento y aprobación del convenio tripartito entre la 19 

fundación CODEINSE, LA COMUNIDAD  SAN PEDRO DE YACUPAMBA Y EL GADMCG,  20 

para la construcción del  sistema de agua potable.   DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN DEL 21 

QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se 22 

constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es 23 

los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL 24 

PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su 25 

instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo 26 

las 8h30 minutos. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 10 DE 27 

DICIEMBRE DEL 2019 Y  EL ACTA EXTRAORDINARIA DEL 13 DE DICIEMBRE DEL 28 

2019. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0151-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: 29 

Aprobar el Acta Ordinaria  del 10 de diciembre del 2019  y el acta extraordinaria del 13 de 30 

diciembre del  2019.  3. APROBAR EN PRIMER DEBATE LA ORDENANZA PARA LA 31 

ADMINISTRACIÓN, FUNCIONAMIENTO, USO. OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS 32 

MERCADOS Y PLAZAS DEL CANTÓN GUAMOTE PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE 33 

PLAZAS DR. JOSE SAYAY PRESIDNETE.  Concejal  Segundo Guashpa: hemos analizado sin 34 

embargo pensamos que es necesario realizar otro recorrido y de mi parte solicitaría que analicemos 35 

muy bien la situación de la presente ordenanza, antes del primer debate realicemos algunos 36 

cambios. Concejal Tec. Oswaldo Naula: en la presente me gustaría que analicemos muy bien ya 37 

tenemos la capacidad y la experiencia necesaria para realizar buenas ordenanzas que sirvan a la 38 

ciudadanía Guamoteña. Concejal Segundo Guashpa: en lo personal he escuchado a personas que 39 

dicen que realmente el señor alcalde está organizando de la mejor manera los mercados y plazas, 40 

pero que también está cobrando el doble en cuanto a los tickets, Vicealcalde Manuel Puculpala: 41 

hay personas que tienen doble patente también,  por lo que es necesario hacer los recorridos para 42 

que esta ordenanza este bien planificada y analizada. Alcalde Delfín Quishpe: en una sesión de 43 
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concejo invitamos al compañero Juan Salazar pero también realicemos tomas aérea para que nos 44 

ayuden a ubicar los mercados las plazas y nos direcciones la mejor opción ya que todos somos 45 

responsables, sabemos que con la ayuda de los técnicos  y el criterio jurídico, ya que para carnaval 46 

todo tiene  que estar reubicado. Concejal Ángel Chuto: es verdad que  si salimos a las calles habrá 47 

personas que no estén de acuerdo, por lo que apoyo la moción del señor alcalde en cuanto que hay 48 

que tomar fotografías para aquí ir analizando e ir dando ideas al economista para que de acuerdo a 49 

esto él pueda ir elaborando la ordenanza. Alcalde Delfín Quishpe: demos paso al señor concejal 50 

José Sayay, ya que manifiestan que hay tomas y podemos ir adelantando ciertos criterios. Concejal 51 

Dr. José Sayay: un cordial saludo señor alcalde señores concejales,  el día de ayer quedamos que la 52 

reunión iba ser a las nueve de la mañana sin embargo los concejales creo que apropósito han venido 53 

a las 8 de la mañana, luego pues la ordenanza en proyección es una propuesta no es definitiva con el 54 

conceso e y opiniones de cada uno de ustedes, vamos ir dando forma, cabe decir que es una 55 

recopilación de los informes de cada uno de los concejales ya que antes de estos hubo un recorrido 56 

en las plazas y mercados, algo que quedamos de acuerdo es que la plaza de hiervas  ya que  está en 57 

el espacio santo y no se ve bien  el espacio. En cuanto a las carnes habíamos propuesto construir 58 

cuartos fríos, toda esta situación referente a las reubicaciones se tiene que hacer a través de 59 

resolución administrativa por parte del señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: lo que estábamos 60 

conversando con los señores concejales es que a más de las caminatas que se ha realizado hubo una 61 

propuesta del señor comisario, además en videos queremos observar para ir ubicando las 62 

propuestas, y poder invitar al señor comisario para que de alguna   manera ir dando forma esta 63 

ordenanza.  De hecho yo  hiciera una resolución administrativa para todo esta situación pero para 64 

eso estamos aquí para dar solución he ideas ya que no estamos dando preferencia a ningún sector 65 

sino a todo Guamote.  Concejal Dr.  José Sayay: en cuanto al uso de suelo tenemos no vamos a 66 

mezclar con la ordenanza de plazas y mercados la presente es solo para vender dentro de las plazas 67 

y mercados, técnicamente manifestaron que es bueno manejar en forma separada en cuanto al uso 68 

de suelo y la presente ordenanza que estamos presentado. Concejal Segundo Guashpa: antes de 69 

entrar no vamos a  debate solo vamos a dar por conocido en la próxima reunión con las fotografías 70 

y demás vamos a debatir la ordenanza. Alcalde Delfín Quishpe: como es un tema delicado la 71 

próxima reunión vamos a debatir sin embargo hoy estamos adelantando  en cuanto a las ubicaciones 72 

Concejal Dr. José Sayay: creo que debemos mantenernos de acuerdo al orden del día  en este 73 

sentido hoy tratemos de debatir y sugerir ya que nos toca socializar a los comerciantes más bien  74 

tratemos de apurarnos. Concejal Ángel Chuto: gracias doctor, lo que estamos analizando para dar 75 

este proceso mejor esto que quede para otra ocasión el respetico debate  Alcalde Delfín Quishpe; 76 

vale la pena profundizar esta ordenanza vamos con el compromiso de análisis, y regresar ya con 77 

ideas que formen esta ordenanza. Vicealcalde Manuel Puculpala: todos tenemos que dar  el apoyo 78 

colaboremos y no nos sintamos mal. Concejal Dr. José Sayay: solamente quiero acotar que en la 79 

presente propuesta ha participado el señor comisario y técnicamente el director de desarrollo local, 80 

por mi parte no hay ningún problema si hay que analizar analicemos. Concejal Tec. Oswaldo 81 

Naula: señor alcalde apoyo en todo, pero si soy opositor de ciertas cosas, en este sentido el doctor 82 

ayer medio esta ordenanza y no revise de un día  para el otro. Si aprobamos sin analizar y consultar 83 

bien luego vamos a tener problemas. Hoy no tuve la oportunidad para dar un análisis y hacer bien 84 

las cosas. Ya que también somos responsables del cantón.  Alcalde Delfín Quishpe: procedamos 85 

señores  a ver la toma aérea de las plazas. Dr. Gonzalo Fray: seria muy bueno crear asociaciones 86 

para evitar problemas ya que podemos multar a la asociación y la asociación misma se encarga de 87 
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sancionar e ir corrigiendo estaos errores. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0152-C-88 

GADMCG-2019,  RESUELVE: Dar por conocido la ordenanza para la Administración, 89 

Funcionamiento, Uso. Ocupación y control de los Mercados y Plazas del cantón Guamote 90 

presentada por la comisión de plazas Dr. José Sayay presidente. CONOCIMIENTO Y 91 

APROBACION DEL CONVENIO TRIPARTITO ENTRE LA FUNDACION CODEINSE, LA 92 

COMUNIDAD SAN PEDRO DE YACUPAMBA Y EL GADMCG. Concejal Segundo Guashpa: 93 

la comunidad como presupuesto participativo tiene un monto de 10.000 dólares, entonces 94 

jurídicamente nos había dado la solución de firmar un convenio tripartito con la fundación la 95 

comunidad y el GADMCG.   Dr. Gonzalo Fray: antes de hacer la trasferencia de recursos seria de 96 

realizar la firma del convenio Tripartito. Concejal Oswaldo Naula: de mi parte autorizamos al 97 

señor alcalde que inmediatamente se de la firma del convenio Tripartito. Concejal Dr. José Sayay: 98 

vemos que una ONG está apoyando de manera urgente tendríamos que firmar este convenio, 99 

Concejal Ángel Chuto: agradecer a usted  como somos un equipo de trabajo mi pedido seria que 100 

agilite el convenio  y la firma de convenio por favor realice los documentos pertinentes. Alcalde 101 

Delfín Quishpe; tenemos que dar comprando los materiales según el monto establecido.  Por  102 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0153-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Autorizar al señor 103 

Delfín Quishpe Apugllon, en calidad de representante legal del GADMCG, suscriba el Convenio 104 

Tripartito entre la Comunidad San Pedro de Yacupamba, Fundación CODEINSE y el  GADMCG, 105 

para que se realice la Construcción de Agua Potable en la comunidad San Pedro de Yacupamba.  4. 106 

LECTURA DE COMUNICACIONES  5. ASUNTOS VARIOS Concejal Segundo Guashpa: en 107 

asuntos varios señor alcalde  quisiera manifestar que los del barrio san juan  están pidiendo 4 buses 108 

y dos bandas y pongo en el seno de concejo para ver si damos algo  o como hacemos. Concejal 109 

Oswaldo Naula: soy miembro de la comisión de mi parte no podemos ofrecer vehículos lo que si  110 

podemos ofrecer una banda ya que no podemos gastar así los recursos, por mi parte suficiente las 111 

comunidades que vienen con danzas  ya que si damos a este barrio todos los barrios van a venir a 112 

solicitar. Además manifestaron que el señor alcalde ya ha quedo en apoyar. Alcalde  Delfín 113 

Quishpe: lo que yo manifesté es que la comisión de fiestas está a cargo de todo el concejal 114 

Segundo Guashpa: muy bien señor alcalde para coordinar al respecto, sin embargo  en el evento 115 

que están organizando que no hagan a la misma hora que nosotros ya que nosotros también estamos 116 

organizando en el coliseo.  Concejal Oswaldo Naula: si señor alcalde eso estaría mal ya que habrá 117 

gente que este arriba y gente que este abajo. Alcalde Delfín Quishpe: esta parte hay que analizar 118 

muy bien señores concejales es mejor que la gente es dispersa, ya que no queremos que se aburran 119 

porque no todos tienen ese gusto,  hagamos dos días de banda, Concejal Ángel Chuto: señor 120 

alcalde trasporte no podemos dar, podemos hacer hasta dos días de carnaval. Concejal Segundo 121 

Guashpa: hablando de las navidades vamos a unirnos con la asociación concejal Oswaldo Naula: 122 

no vale hacer con la asociación solamente  el municipio sería muy bueno. Alcalde Delfín Quishpe: 123 

entonces el día martes vamos a realizar las navidades yo voy a dar dos chanchos  y ustedes señores 124 

concejales pongan papitas para brindar a la gente del municipio.  6. CLAUSURA  Sin más que 125 

tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión Ordinaria siendo las 12  Horas 24  126 

Minutos. 127 

 128 
 129 
 130 
 131 
 132 
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 133 

Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  134 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  135 

 136 

 137 

 138 

 139 

 140 

RESOLUCIONES DEL 17 DE DICIEMBRE DEL 2019 141 

 142 

 143 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0151-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar el 144 

Acta Ordinaria  del 10 de diciembre del 2019  y el acta extraordinaria del 13 de diciembre del  145 

2019.   146 

 147 

 148 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0152-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Dar por 149 

conocido la ordenanza para la Administración, Funcionamiento, Uso. Ocupación y control de los 150 

Mercados y Plazas del cantón Guamote presentada por la comisión de plazas Dr. José Sayay 151 

presidente.  152 

 153 

 154 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0153-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Autorizar al 155 

señor Delfín Quishpe Apugllon, en calidad de representante legal del GADMCG, suscriba el 156 

Convenio Tripartito entre la Comunidad San Pedro de Yacupamba, Fundación CODEINSE y el  157 

GADMCG, para que se realice la Construcción de Agua Potable en la comunidad San Pedro de 158 

Yacupamba 159 

 160 

 161 


